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Zusammenfassung

        
Beobachtungen an Parkinsonkranken, die oral mit L-Dopa behandelt wurden, wiesen auf psychische Begleiteffekte der primär die extrapyramidal-motorischen Störungen günstig beeinflussenden Substanz hin. Im Rahmen einer experimental-psychologischen und elektromyographischen Untersuchung an 12 Parkinson-Patienten wurde der Effekt von L-Dopa-Infusionen (75 mg) auf Affektivität und Psychomotorik geprüft. Dabei fand sich nur eine geringe, statistisch nicht abzusichernde Besserung einfacher motorischer Leistungen und des Rigors, während die komplexe Reaktionszeit als Maß für die visuell-motorische Koordination und die silent period eine hochsignifikante Verbesserung erkennen ließen. Gleichzeitig konnte mit Hilfe des Farbpyramiden-tests nach Pfister eine affektive Stimulation mit erhöhter Reizaufnahmebereitschaft und Reizverarbeitung gefunden werden. Die Befunde werden im Sinne einer psychotropen Wirkung von L-Dopa interpretiert. Die psychischen Effekte erscheinen unabhängig, zumindest nicht gleichzeitig mit einer ins Gewicht fallenden Besserung der klinischen Erscheinungen des Parkinsonsyndroms; sie lassen sich gegenüber Lernverläufen und sekundären Reaktionen abgrenzen.


        

          
* Auszugsweise vorgetragen auf dem V. Weltkongreß für Psychiatrie, Mexiko 1971.


      
        
Summary

        
Observations on Parkinson patients treated with L-Dopa orally pointed to psychic side-effects of this substance known to improve primarily extrapyramidal motor dysfunction. As part of an experimental psychological and electromyographic study on 12 Parkinson patients the effect of L-Dopa infusions (75 mg) on psychomotor function and affective state was investigated. A slight – statistically not significant improvement of simple motor function and of rigor was found, while complex reaction time as a measure for visual motor coordination and the silent period showed a highly significant improvement. At the same time affective stimulation with increased reception and processing of stimuli could be seen with the help of Pfister's coloured pyramid test. The results were interpreted as a psychotropic effect of L-Dopa. The psychic effects appear independently – at least not at the same time – as a significant improvement of the clinical signs of Parkinsonism. They can also be differentiated from learning phenomena and secondary reactions.
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